

Neue Ausstellung „Zuhause in Stuttgart“

„Zuhause in Stuttgart“ lautet der Titel der neuen Ausstellung im Foyer des StadtPalais – Museum für Stuttgart, die ab dem 13. März zu sehen ist. Die Künstlerin Patricia Thoma ist seit 2023 in Justizvollzugsanstalten und Jugendarresten in ganz Deutschland unterwegs und befragt im Rahmen eines von ihr geleiteten Comic-Workshops die Insassen zu gesellschaftspolitischen Themen. Die in der JVA Stuttgart-Stammheim entstandenen Comics werden mit weiteren Beispielen aus anderen Justizvollzugsanstalten aus ganz Deutschland nun erstmalig im StadtPalais – Museum für Stuttgart gezeigt.

„Häftlinge sind die einzigen Menschen, die hier wohnen, aber keine Möglichkeiten haben, sich gesellschaftlich einzubringen. In den Workshops wurden sie deshalb gefragt, was sie sich von der Gesellschaft wünschen“, sagt Patricia Thoma. In ihren Werken kritisieren die Insassen beispielsweise, dass Menschen mit niedrigem Einkommen an die Stadtränder gedrängt werden und Kinder aus ärmeren Familien sehr selten die besten Schulen besuchen könnten. Ein inhaftierter Jugendlicher äußert seine Enttäuschung über die Gesellschaft, da er das Gefühl hat trotz seiner Geburt in Deutschland und seines deutschen Passes nicht dazuzugehören. Ein weiterer Insasse stellt fest, dass Rassismus in Deutschland immer noch ein großes Problem darstellt, und wünscht sich von der Gesellschaft mehr Offenheit und Toleranz.

„Das Gefängnis kann als Mikrokosmos, ja sogar als Brennglas für unser gesellschaftliches Miteinander gesehen werden. Missstände werden hier überdeutlich und bleiben doch hinter Mauern und Zäunen verborgen. Dennoch hat jeder ein Bild vom „Knast“ im Kopf, das durch die Medien geprägt ist, aber wenig mit dem Alltag in der JVA zu tun hat“, so die Künstlerin. Den Blick hinter die Gefängnismauern zu werfen, motivierte die Künstlerin zu ihrem Projekt.

Zuhause in Stuttgart, Foyer-Ausstellung vom 13.03. bis 31.03., Dienstag bis Sonntag 10 bis 18 Uhr und Langer Freitag 10 bis 21 Uhr, Eintritt frei, StadtPalais – Museum für Stuttgart, Konrad-Adenauer-Straße 2, 70173 Stuttgart

Ausstellungseröffnung „Zuhause in Stuttgart“: 12. März, 19 Uhr. Keine Anmeldung erforderlich.

Bildnachweis: *Keyvisual Zuhause in Stuttgart ©Patricia Thoma. Zur Verfügung gestellte Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer redaktionellen Berichterstattung zu dieser Pressemitteilung verwendet werden. Die Nutzung des Bildes ist in folgenden Medien gestattet: Print, Online und Social Media. Eine Weitergabe von Fotos an Dritte ist ausgeschlossen.*
